

■ CERNAY-LA-VILLE

La question des logements sociaux au cœur des vœux

SAMEDI 9 JANVIER, René Mémain présentait ses vœux aux Cernaysiens pour l'année 2016. Mais il n'était pas seul, loin s'en faut. L'estrade dressée au fond de la salle du centre Léon-Pelouse suffisait à peine à contenir tous ceux et celles qu'il avait associés à la cérémonie. Tout d'abord le conseil municipal et le conseil municipal jeune, les maires des municipalités voisines, sans oublier Yves Vandewalle, président du PNR et Abdel-Kader Guerza, sous-préfet de Rambouillet.

Deux médaillées

À l'occasion de cette cérémonie une médaille de la commune fut remise à «deux bénévoles particulièrement méritantes» : Ursula Cannevel, responsable du jumelage entre Cernay et Odenthal depuis 20 ans et Madeleine Vidal qui anima longtemps le Club Vermeil. Après avoir rappelé le contexte national - «s'il n'y avait qu'un mot pour résumer l'année 2015, c'est celui de violence



Le maire René Mémain était très entouré pour ses vœux.

qui me vient à l'esprit» - le maire a évoqué la nécessité de «se souder pour affronter les moments difficiles».

Il a ensuite souhaité la bienvenue aux nouveaux arrivants et a déploré la complexité de la gestion communale «toujours plus de contraintes et obligations réglementaires», «des réfor-

mes qui bouleversent nos habitudes» et «une diminution drastique des recettes de fonctionnement, 20 % en deux ans». Il a insisté sur la nécessité de «l'autofinancement» dans un cadre non plus «communal mais territorial au sein de Rambouillet Territoires».

Soucieux d'accueillir des entreprises, il a jugé l'apport technologique nécessaire.

Sur le plan communal, il a fait le bilan de 2015, année du «plan local d'urbanisme» et de la restauration du Petit Moulin de la Vallée. Il a remercié Yves Vandewalle qui «a ferrailé pour faire reconnaître la charte

d'urbanisme du PNR nous protégeant ainsi d'une application absurde de la loi SRU à l'échelle de notre commune».

L'adhésion au groupe d'Euroart, colonie d'artistes européenne et la construction de la piste cyclable complètent ce bilan. Pour 2016, sont prévus «l'enfouissement des réseaux allée des Tilleuls, l'extension et la réhabilitation du centre de loisirs, la restauration de l'église, les aménagements du rez-de-chaussée et du jardin du presbytère sur 3 ans.»

Le maire a aussi évoqué les projets de «création de logements dans le cadre du PLU» et la construction d'un skate-park. Après avoir présenté les futurs événements festifs de 2016 et remercié tous les acteurs de la vie cernaysienne, il a passé le micro à Yves Vandewalle.

Le président du Parc a fustigé la loi Duflot (qui impose la construction de logements sociaux) «dont l'objectif n'est pas de loger nos jeunes mais d'envoyer à la campagne les tribulations des

quartiers sensibles». Il n'a pas oublié de vanter la «forte dynamique» du Parc naturel, et s'est attardé sur la rénovation du Petit Moulin avant de céder à son tour la parole au sous-préfet.

Abdel-Kader Guerza a évoqué «la réforme territoriale basée sur la solidarité et la protection de la ruralité». Il a rappelé que l'État avait aussi pour mission «l'accueil des migrants venus de guerre» et «la recherche d'une solution sereine des gens du voyage dans» tout en préservant «notre cohésion sociale».

«Notre pays doit rester une terre de droit, d'accueil, de tolérance et de solidarité», a-t-il conclu.

Françoise Boyer

Pique politique

Yves Vandewalle a profité de ces vœux pour dénoncer «une dégradation depuis 40 ans des pratiques politiques et une professionnalisation des élus qui cèdent à la démagogie».

■ LE MESNIL-SAINT-DENIS

Le grand âge en images

DANS LE HALL du Centre Loisirs et Culture des sourires dans des visages plissés, des mains parcheminées qui dessinent, des regards complices voire malicieux qui pétillent derrière des lunettes, des moments de tendresse avec des enfants ou un petit chien... Elles sont là en noir et blanc dans leurs cadres: les personnes âgées, celles que l'on nomme du troisième ou quatrième âge.

Un travail de qualité

«Pour le vernissage de l'exposition de notre livre photo "Le choix de vieillir", notre établissement le Fort Manoir, un EHPAD (établissement hébergeant des personnes âgées dépendantes) a voulu rendre hommage à ses 71 résidents dont la moyenne d'âge avoisine 90 ans, mais aussi à son personnel très dévoué et aux bénévoles qui interviennent en son sein. En exposant ici nous nous inscrivons dans la ville. C'est une démarche citoyenne. Nous avons la volonté forte de nous tour-



Gérard Bonnet photographe devant une de ses œuvres.

ner vers l'extérieur, nos aînés ne vivent pas en vase clos» explique Régis Calmer le directeur.

Les photos sont l'œuvre de deux professionnels de talent, Gérard Bonnet, photographe professionnel indépendant et François-Régis Tarrin concepteur-lumière et conseiller technique photographique très intéressés par le côté

humain de ce travail. «Ces résidents on ne les a pas simplement installés sur une chaise avec un bel éclairage. Pendant une semaine on les a suivis dans leur quotidien. Cela a été une vraie rencontre, il y a eu des moments d'émotion qui m'ont tiré des larmes», souligne Gérard Bonnet. «On a réalisé 35 photos en noir et blanc

qui donnent une belle lumière et mettent en valeur les détails, une seule est en couleur», précise François-Régis Tarrin. «Pour ce reportage nous avons agi avec une grande pudeur. Pas d'intrusion dans les chambres, les salles de soin, les lieux religieux. Nous avons préservé ce lieu de sérénité où il y a des échanges

intergénérationnels, des activités socioculturelles car ce n'est pas un lieu carcéral. Notre exposition montre que la vieillesse "le printemps des aînés" est la continuation d'une histoire et nous interroge sur notre futur.»

Le vernissage s'est terminé par un cocktail qui réunissait outre les organisateurs Michel Romain adjoint au maire chargé des affaires sociales, des membres d'associations et des bénévoles. L'occasion d'évoquer le beau futur espéré pour cette exposition: une présentation dans une vingtaine d'autres EHPAD en France grâce à l'association Chemins d'Espérance dont fait partie Fort Manoir et pour qui pas en Chine? «Il y a 60 millions de Chinois éligibles aux maisons de retraite là-bas et j'ai de bons contacts dans ce pays», concluait François-Régis Tarrin.

Lysiane Robin

PRATIQUE

Exposition au Centre Loisirs et Culture, 4 avenue du Maréchal-Joffre jusqu'au 23 janvier.

A l'agenda

LÉVIS-SAINT-NOM

Récital d'orgue. Samedi 16 janvier à 20h30 à l'abbaye Notre-Dame-de-la-Roche récital d'orgue avec Enguerrand Moutonnier à l'orgue. Au programme : Bach, Purcell, Brahms. Prix des places : 12, 10 et 5 euros. Renseignements et réservations : 06 80 62 80 89.

SAINT-RÉMY-LÈS-CHEVREUSE

Théâtre. "Bleu caramel", comédie dramatique vendredi 15 janvier et samedi 6 février à 21h au Caf'Art Théâtre, 8 rue de Versailles. Tarifs : 12 et 15 euros.

Pour eux, l'heure de la retraite a sonné. Ou elle ne va plus tarder. Les enfants ont quitté le nid. La maison est devenue trop grande. On déménage ? On reste, mais on change tout ? On vit maintenant la vie qu'on n'a pas vécue plus tôt ? Et... on continue à vivre ensemble ? Isabelle et Charles nous embarquent dans le grand huit de leurs émotions et nous passons du rire aux larmes et des larmes au rire. Réservations au 06 16 44 53 78.

CERNAY-LA-VILLE

Exposition photo. "Les oubliés du PNR : un autre regard sur l'exploration urbaine" au centre Léon-Germain-Pelouse samedi 23 janvier de 9h30 à 15h et dimanche 24 janvier de 10h à 18h. Entrée gratuite.